
متابعات اخبارية

ڈ �سيئون / �سب�أ:
 ناقش المجلس الصحي بمديريات 
وادي ح��ض��رم��وت وال��ص��ح��راء أمس 
برئاسة وكيل المحافظة لشؤون الوادي 
والصحراء عمير مبارك عمير، القضايا 
المتعلقة بمستوى الخدمات الصحية في 
مستشفى سيئون العام وبعض المرافق 

الصحية الأخرى. 
 واستعرض المجلس أوضاع معمل 
الأوكسجين بمستشفى سيئون ورفده 
للأقسام الخاصة بالمستشفى من مادة 

الأوكسجين. 
واقر تشكيل لجنة برئاسة مدير عام 
المالية بالوادي لإجراء الترتيبات اللازمة 
لوضع المعمل بما يحقق الأهداف التي 

أنشئ من اجلها. 
إدارة  دور مجلس  تفعيل  اق��ر  كما   
اللائحة  بموجب  سيئون  مستشفى 
المتخذة  ب��الإج��راءات  للدفع  المنظمة 
الصحية  الخدمات  مستوى  لتحسين 
المقدمة للمواطنين في مختلف الأقسام 

العاملة بالمستشفى. 
إدارة  ال��ص��ح��ي  المجلس  ووج���ه   
المتابعات  باستكمال  المستشفى 
الإج��رائ��ي��ة لإن��ش��اء م��رك��ز الأط���راف 
الاصطناعية مع الجهة المتكفلة بتبني 
إنشاء المركز وقيامه بمهامه الهادفة 
لتخفيف المعاناة على ذوي الاحتياجات 

لبعض  تحتاج  التي  والحالات  الخاصة 
الأطراف الاصطناعية. 

واطلع المجلس الصحي على مستوى 
الخدمات في الأقسام التي تم رفدها 
بالتجهيزات والمعدات الطبية الحديثة 
النفطية  توتال  شركة  من  المقدمة 
بالتنسيق مع السلطة المحلية بالوادي.
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ڈ �سنع�ء / �سب�أ  :
رحب اليمن أمس الأربعاء بتوقيع اتفاق المصالحة الفلسطينية بين 
حركتي فتح وحماس الفلسطينيتين يوم أمس في العاصمة المصرية 

القاهرة .
وقال مصدر مسؤول في الحكومة لوكالة الأنباء اليمنية)سبأ( :«إن 
الجمهورية اليمنية تعتبر التوقيع على ذلك الإتفاق خطوة صحيحة 
مهمة تخدم المصالح العليا للشعب الفلسطيني وتعزز من تطلعاته في 
سبيل استرداد حقوقه المشروعة وفي مقدمتها حقه في إقامة دولته 

المستقلة على ترابه الوطني وعاصمتها القدس الشريف«.
وأعرب المصدر عن تطلع اليمن إلى أن يؤدي هذا الإتفاق إلى توحيد 
الصف الوطني الفلسطيني، وإزالة الآثار التي خلفتها مرحلة الإنقسام 
وبما يفوت الفرصة على كل المخططات الإسرائيلية الهادفة إلى إستلاب 

الحقوق المشروعة للشعب الفلسطيني وتمزيق وحدته الوطنية.

اليمن يرحب بتوقيع اتفاق المصالحة 
الفلسطينية بين حركتي فتح وحماس

من قاموا بطباعة صور الإرهابي بن لادن وسمحوا 
بتوزيعها في ساحة الاعتصام معروفون

مصدر إعلامي في التوجيه المعنوي يرد على قناة ) سهيل ( : 

ڈ �سنع�ء / مت�بع�ت : 
في  إعلامي  مصدر  استغرب 
دائرة التوجيه المعنوي من الخبر 
الذي بثته قناة ) سهيل ( عن أن 
التوجيه المعنوي  مطابع دائ��رة 
صورا  طبعت  المسلحة  للقوات 
بن  أس��ام��ة  الصريع  للإرهابي 
يسمى  م��ا  ف��ي  لتوزيعها  لادن 
ساحة التغيير بصنعاء ، قائلًا أن 
ساحة الاعتصام وكما هو معروف 
محاطة بحراسة مشددة وتفتيش 
دقيق من قبل لجان أمنية أغلبهم 
من حملة الفكر المتطرف، وقال 
» إذا كان هناك صور قد وجدت 
لابن لادن في ساحة الاعتصام 
فانه معروف من قام بطبعها ومن 
سمح بدخولها وتوزيعها في تلك 

الساحة «.
تلك  بثته  ما  المصدر  واعتبر 
القناة من خبر ك��اذب لا أساس 
له من الصحة ويندرج في إطار 
الحملة المغرضة والممنهجة التي 
تستهدف القوات المسلحة والأمن 
ودائرة التوجيه المعنوي على وجه 
القناة  تلك  قبل  الخصوص من 
والقائمين عليها، بسبب دورها 
الإعلامي الريادي والتنويري سواء 
في أوساط القوات المسلحة أوفي 
أوساط المواطنين والرأي العام 

في الساحة اليمنية .. مضيفاً : » 
معروف من هم الذين يسيطرون 
على ساحة الاعتصام وتوجهاتهم 
الفكرية ومن لهم المصلحة في 
طباعة وتوزيع صور بن لادن ومن 
أصحاب الفكر الضال الذين بكوا 
دما من أصحاب الفكر الضال عند 
الإعلان عن مقتله في باكستان 
تعاطفا وحرقة وألما عليه ومن 
أقاموا مجالس عزاء  الذين  هم 
لنعيه والأماكن التي أقيمت فيها 
تلك المجالس، وصوره محفورة 
في قلوبهم ومعلقة على جدران 

بيوتهم.
وأكد أن دائرة التوجيه المعنوي 
مهام  ل��ه��ا  المسلحة  ل��ل��ق��وات 
ولن  عسكرية معروفة ومحددة 
عليها  التقول  ك��ان  لأي  تسمح 
بتلك الترهات والأباطيل الزائفة 
والأخبار المضللة والادعاء بقيامها 
بطبع صور ذلك الإرهابي الصريع 
الإره��اب  عناصر  م��ن  غيره  أو 
وحملة الفكر المعتم الذين تسببوا 
في إلحاق الضرر الكبير بالوطن 
واقتصاده وتنميته وسقوط العديد 
ومدنيين  عسكريين  أبنائه  من 
شهداء وجرحى ضحايا للعمليات 
»القاعدة«  لتنظيم  الإرهابية 

خلال الفترة الماضية.

الشيخ شريف : قيادات في المشترك متورطة باختطاف 
الدبلوماسي السعودي وعرقلت الإفراج عنه

ڈ �سنع�ء / مت�بع�ت :   
  أكد الشيخ محمد أحمد مبارك شريف شيخ مشايخ بني ضبيان 
رفض كل أبناء قبيلة بني ضبيان للاختطاف ومحاولة بعض الجهات 
إلصاق هذه التهمة بأبناء القبيلة ، وقال ان بعض الجهات في اللقاء 
المشترك كانت متورطة في اختطاف الدبلوماسي السعودي سعيد 
المالكي وعملت على عرقلة عملية إطلاق سراحه .. مجددا التأكيد ان 
أبناء قبيلة بني ضبيان بصدد اتخاذ العديد من الإجراءات والتدابير 
بالتعاون مع الجهات الرسمية لمنع قيام أي فرد بالإساءة إلى القبيلة 

من خلال ممارسة هذه الظاهرة المشينة .
وأوضح  انه عمل مع العديد من المشايخ ومنهم الاخ عصام دويد 
السالمي و  الشيخ قاسم ناصر أحمد  ومشايخ بني ضبيان منهم 
الشيخ صالح ناجي خشعان والشيخ محمد أحمد المكسوس والشيخ 
نائف احمد عباد والشيخ محمد ناصر الحوثي و الشيخ صالح الأعرج 
السالمي بالإضافة إلى عدد من مشايخ ووجهاء بني ضبيان بالاتصال 
مع الخاطفين منذ اليوم الأول للاختطاف الدبلوماسي السعودي الذي 
فروا به إلى منطقة جبلية وعرة ، وتذرع الخاطفون بان لديهم مطالب 
حقوقية غير أنهم وبعد الاطلاع على تلك المطالب وجدوها غير واقعية 
واتفقوا مع الخاطفين على إطلاق سراح الدبلوماسي غير ان بعض 
الجهات عملت على عرقلة ذلك وظهر المدعو »حسن مقبل جرعون« 
ليطالب مشايخ بني ضبيان بالانسحاب وعمل على عرقلة إطلاق سراح 
الدبلوماسي السعودي بالاتفاق مع بعض قيادات اللقاء المشترك ، 
غير ان مشايخ بني ضبيان رفضوا تدخله كونه من خارج القبيلة وان 

الموضوع هو إطار قبيلة بني ضبيان .
وأضاف الشيخ شريف ان » جرعون » كان على اتصال مع الخاطفين 
ويحاول عرقلة المساعي التي يقوم بها مشايخ بني ضبيان والذين 
تنبهوا لذلك وبادروا بتقديم السيارات والجنابي للخاطفين من اجل 
تامين إطلاق الدبلوماسي السعودي ومنع استغلال القضية والاساءة 
الى ابناء القبيلة والدفع بهم من قبل أشخاص آخرين لارتكاب مثل 

هذه الحماقات التي تنعكس سلبا على ابناء القبيلة .
واستغرب الشيخ محمد احمد مبارك شريف من قيام بعض وسائل 
الإعلام بقلب الحقائق والقول بان المدعو »جرعون« هو من قام 
بإطلاق سراح المختطف السعودي في حين انه كان ومن خلفه بعض 
القيادات في اللقاء المشترك تعرقل عملية اطلاق سراحه وتسبب في 

احتجازه كل تلك المدة. 
ولفت إلى ان جرعون حشر نفسه في هذذه القضية حشرا خدمة 
لبعض جهات المشترك غير ان أبناء قبيلة بني ضبيان أجبروه على 
العوده إلى بلاده وقاموا بتسليم المختطف للسفير السعودي ، وتجنبوا 

مواجهة الخاطفين حفاظا على سلامة الدبلوماسي.
وحول مصير السيارات والجنابي التي سلمت للخاطفين ، وقال ان 
أمام الخاطفين خيارين الأول إعادة السيارات والجنابي التي سلمت لهم 
او ان ينبذوا من القبيلة وان يهدر دمهم ، مجددا التأكيد ان مشايخ 
واعيان ووجهاء بني ضبيان أجمعوا على انهم لن يسمحوا للأيادي 
العابثة بان تكرر مثل هذه التصرفات والأعمال التي تشوه القبيلة 

واليمن وبالتعاون مع الجهات الرسمية .

ڈ �سنع�ء / مت�بع�ت :  
بمحافظة  الأم��ن  أجهزة  ألقت 
الحديدة القبض على خلية إرهابية 
تابعة لتنظيم القاعدة وأحد عناصر 
خلية إرهابية أخرى تابعة للتنظيم 

خلال الأيام القليلة الماضية .
أجهزة  إن  أمني  وق��ال مصدر   
الأمن بالحديدة ألقت القبض على 
أربعة من عناصر الخلية الأولى في 
أسلحة  ومعهم  الدريهمي  نقطة 
ناسفة  وأحزمة  ومتفجرات  آلية 
تحريضية  كتب  ضبط  ت��م  كما 
عن » الجهاد « وتنفيذ العمليات 
الإرهابية وإرشادات عن استخدام 

شبكة الانترنت.
وأض������اف ال���م���ص���در ل��م��وق��ع 
)26سبتمبر نت ( إن عناصر الخلية 
القي القبض عليهم وهم على متن 
إحدى الحافلات وتم إفشال مخطط 

لهم كان يستهدف مصالح ومنشآت 
حيوية محلية وأجنبية في محافظة 

الحديدة ومحافظات أخرى.
وأوضح المصدر أنه تم إفشال 
مخطط إرهابي لخلية ثانية تابعة 
للتنظيم حيث تم القبض على أحد 
يدعى  آخر  وقتل  الخلية  عناصر 
عادل العولقي في مدينة زبيد بعد 
يومين من القبض على أربعة من 
عناصر الخلية الأولى, حيث اشتبهت 
أجهزة الأمن بعدد من الأشخاص 
معهم  ك��ان  ال��ذي��ن  المسلحين 
سيارة ووقع اشتباك بينهم وبين 
أفراد من الأمن بعد قيام عناصر 
طقم  على  النار  بإطلاق  الخلية 
الأمن ما أدى إلى استشهاد الجندي 
عزي حسن مهدي والمواطن اسعد 
الوصابي ومقتل أحد عناصر الخلية 

ويدعى عادل العولقي.

أجهزة الأمن بالحديدة تحبط مخططاً 
إرهابياً ضد مصالح ومنشآت حيوية

ڈ  عدن / �سب�أ:
الزيت  بميناء  أمس  افرغت 
آلاف  خمسة  ع��دن  بمصفاة 
خاصة  المسال  الغاز  من  طن 
بالشركة اليمنية للغاز لتلبية 
احتياجات أمانة العاصمة وبقية 
محافظات الجمهورية من مادة 

الغاز المنزلي.
وب��ح��س��ب ب��ي��ان��ات ملاحية 
وأردة من الميناء فأن الشحنة 
التي افرغتها الناقلة مرسيك 
الجنسية  تحمل  التي  فلوديا 
مخصصة  ال��س��ن��غ��اف��وري��ة 
لفرع  الإن��ت��اج��ي��ة  للمنشآت 
الشركة اليمنية بعدن لتعبئتها 
وتوزيع اسطوانات الغاز على 
أمانة العاصمة وبقية محافظات 
الحصص  الجمهورية وبنظام 
الشركة  م��ع  عليها  المتفق 

بقوائم الاستهلاك المطلوب.

إفراغ )5( آلاف طن غاز مسال بعدن لتلبية احتياجات المحافظات

مشاركون في الدورة الرابعة من المرحلة الأولى لخطباء المساجد يتحدثون لـ                        :

الخطاب المنبري معني بتعزيز قيم الوسطية والاعتدال وبث روح الأخوة
الدورة تهدف إلى ترشيد الخطاب المنبري وبيان أهميته وقيمته وتطوير رسالة المسجد

الدكتور محمد سعد نجاد مشرف الدورة قال: أهمية هذه الدورة تأتي من أهمية 
المستهدفين منها وهم من خطباء المساجد في مختلف محافظات الجمهورية، 
وهذه الدورة هي الرابعة من المرحلة الأولى وختامها، وقد عقدنا ثلاث دورات 
قبلها الأولى في شهر رمضان المبارك في جامع الصالح والثانية في محافظة 

عدن والثالثة في مدينة المكلا محافظة حضرموت.
والهدف من الدورة ترشيد الخطاب المنبري وبيان أهميته وقيمته وتطوير 
رسالة المسجد بما يخدم مبادئ الإسلام الحنيف وتعزيز قيم الوسطية والاعتدال 
وبث روح الاخوة والتسامح وتعزيز ثقافة الخطيب، وشعار هذه الدورة هو )نحو 
خطيب جامع( وبالتالي فاننا نقصد بمعنى جامع ان يكون جامعا لكل معاني العلم 
والمعرفة والخير والاخوة والوسطية والاعتدال وكلها أهداف تسعى الدورة إلى 
تحقيقها، خصوصا انها تأتي في ظروف بالغة الأهمية تمر بها بلادنا وكلنا ندرك 

أهمية المنبر وأهمية الخطيب.
وأضاف: اذا لم يقم الخطيب بدوره فانه سيبث روح الفرقة والغلو والتطرف ما 
سيؤدي إلى اثارة الفتن والاضطرابات في اليمن، بينما اذا استوعب الخطيب دوره 
فانه سيقوم بتعزيز روابط الاخوة والوحدة الدينية والوطنية وسيبين اثر الاقتتال 
والاضطرابات وقطع الطرقات وما تسببه من فساد ديني ودنيوي ولن يقتصر 

اثرها على فئة دون أخرى، بل سيشمل الجميع.
الدورة نحن في ختامها واعتقد ان الأهداف المرجوة منها والغاية التي عقدت 
لأجلها قد تحققت، ونرجو من الله ان تكون قد وصلت رسالتنا إلى الخطيب وقد 
استفدنا نحن ايضا في الهيئة الوطنية للتوعية من الخطباء وتلمسنا بعض 
الهموم والمشاكل التي تعتري الخطابة المنبرية وسنعمل على حلها ومعالجتها 

في الدورات القادمة بإذن الله سبحانه وتعالى.

منهج علمي للخطيب
من جانبه قال الشيخ محمد علي محمد المنحي من محافظة الحديدة:

هذه الدورات هي من الأهمية بمكان لانها تؤسس لمنهج علمي للخطيب، كيف 
يسير هذا الخطيب على منبره؟ كيف يخاطب الناس؟ وكيف يتكلم عن الآخرين؟ 
كيف يستطيع ان يوصل الى الجماهير المعلومة الصحيحة السليمة التي تخلو من 
التعصب والتحيز والانتماء؟ وللأسف هناك ممن يعتلون المنابر اليوم متحيزون 
ولذلك يصدر عنهم كلام وفتاوى وآراء ووجهات نظر متحيزة ومتعصبة، فعلى 
الخطيب ان يجنب المنبر هذا التعصب وان يكون مصلحا وان يكون مسددا وان 

يسعى إلى الألفة وإلى المحبة وإلى نزع الفرقة ونزع فتيل الفتنة.
وأضاف: لقد استفدنا من هذه الدورة الشيء الكثير، فقد كانت هناك بعض 
التصورات الخاطئة وبعض المفاهيم المغلوطة لكنها جليت لنا ولله الحمد في 

هذه الدورة.
وأكد ضرورة ان يكون الخطيب في الوقت الراهن عامل إصلاح وألفة وتقارب 
بين الناس لا عامل فتنة وعليه الا يكون طرفا ثالثا فينبغي عليه ان يبين للناس 
الحق في المسألة ويجلي لهم الواقعة ويقدم الدليل من الكتاب والسنة وينزله 
على الواقع حتى تجنب البلاد هذه الفتن والفوضى وأيضا يحذر الناس من التعرض 
للأعراض وللدماء وقد سمعنا اليوم ان احدهم قطعت لسانه من قبل بعض 
الخارجين على القانون، فبأي ذنب وبأي حق يفعل هذا؟. فلو فعل هذا ولي الأمر 

لأنكر عليه الناس، فكيف من أناس خارجين عن النظام وعن القانون.

طاعة ولي الأمر
من جهته قال الشيخ فيصل علي العدلة داعية إسلامي من محافظة إب:

كانت الدورة قيمة ولو لم يكن فيها الا التقاء الخطباء بعضهم ببعض فأرى ان 
هذا كافٍ وقد كان فيها محاضرات قيمة وفيها توضيح وتبيين بضرورة طاعة ولي 

الأمر في هذه المرحلة الحرجة التي تمر بها بلادنا، ونحن سعدنا بهذه الدورة كثيرا، 
ومن خلالها ازدادت الثقة واليقين بضرورة طاعة ولي الأمر استنادا إلى كتاب الله 
عز وجل وسنة رسوله صلى الله عليه وسلم، ولهذا استفدنا منها استفادة كبيرة 

والحمد لله.
وأضاف: ان دورة الخطباء في هذه المرحلة مهم جداً وعليهم ان يكونوا مصلحين 
ودعاة محبة وسلام وهم رواد المساجد ولا يجوز لهم ان يدخلوا في الباطل ويخرجوا 

عن الحق فالحق أحق ان يتبع.

توعية وتهدئة
بدوره تحدث الشيخ محمد علي عبدالله صالح درعان من محافظة أبين قائلًا:

الدورة تخص الخطباء والوعاظ لما يحتاجه الناس من توعية وتوضيح لبعض 
الأمور وايضاً تهدئة الفتن عن طريق الخطباء والوعاظ لأن لهم تأثيراً قوياً، وكذلك 
وقع في قلوب الناس وثقة، فكان لزاماً على الجهة المختصة أن تهتم بهذا الجانب، 
والحمد لله وقع خير كثير من طرح لبعض المسائل وحل بعض المشكلات والعوائق، 
وكذلك تفنيد لبعض الشبه ومعرفة حكم من يعصي ولي الأمر وغير ذلك من 

المسائل، ونرجو من هذه الدورة أن تفي بالمقصود.
وأضاف: أن دور الخطيب كبير جداً فهو أول وسيلة إعلام لأن الناس يتجهون إلى 
المسجد صغيرهم وكبيرهم، ولابد من أن يطرح المسالة وكذلك نقطة النزاع 
ويصل إلى حلها، فالناس يسمعون للخطيب خاصة إذا كان تأثيره قوياً وسيخرج 
الناس بإذن الله متأثرين، فدور الخطيب قوي لاشك ونرجو من الخطباء ألا يميلوا 
إلى فئة وأن يعدلوا في قولهم ويتقنوا في أخذ المعلومات، وفي هذه الأيام على 
الخطيب أن يدل الناس على قيمة الوحدة وأننا مستهدفون من قبل أعدائنا بغض 
النظر عن الأخطاء الواقعة من الحكومة لأن هناك من يتكالبون على اليمن إعلامياً 
واقتصادياً ويريدون ضعف اليمن ولهم مآرب أخرى، وذلك ليس في خطبة الجمعة 
فقط بل أيضاً في المحاضرات بين الحين والآخر والجلسات والمناسبات وفي أي 

وقت.

أمن واستقرار اليمن
ويقول الشيخ أحمد سالم حسن القاسمي من محافظة الحديدة:

هذه الدورة تتضمن أولًا وأخيراً أمن واستقرار اليمن في الداخل والخارج ومن 
ذلك الحفاظ على الوحدة اليمنية، والألفة بين المسلمين جميعاً، بأن هناك العديد 
من الكوادر اليمنية التي ما وجدناه إلا الآن في علم العقيدة وفي علم السياسة 
وفي علم التاريخ والأدب وفي علم القرآن وسبحان الله كما قال النبي � صلى الله 
عليه وسلم� )الايمان يمان والحكمة يمانية( ووجدنا العلماء والأدباء واستفدنا 

منهم الكثير.
وأضاف: دور الخطيب أن يوضح للناس الخير من الشر والحق من الباطل ويجنبهم 
الفتنة والشقاق وفي هذه الأيام على الخطيب أن يري الناس ما يخرجهم من هذه 
الأزمة التي نعيشها وهي الرجوع إلى الله والاستغفار والصدقة والدعاء لأن علياً 
� رضي الله عنه �  قال )مانزل داء إلا بذنب وما رفع إلا بتوبة(، وهذه الفتنة وهذا 

البلاء الذي في اليمن لن يرفع إلا بالتوبة والرجوع إلى الله.

صوت لحقن الدماء وجمع الصفوف
أما الشيخ رزق شايع من محافظة عمران فقد تحدث قائلًا: نحمد الله أن 
وفقنا لحضور هذه الدورة المباركة التي بها يصلح الناس ويصلح المجتمع، 

فالناظر في أحوالنا اليوم يجد كما قال النبي � صلى الله عليه وسلم� : 
)صنفان من الناس إذا صلحا صلح المجتمع( وهما العلماء والأمراء فلا 
يخفى على أحد ما تحمله هذه الدورات من أهمية بالغة، خاصة وأن الأمة 
وبلدنا الحبيب في هذه الأيام في أمس  الحاجة إلى صوت العلماء الذين 
بهم تصلح البلاد وبهم تحقن الدماء وتجمع الصفوف ويصفون ما في 
القلوب من احقاد، والمصيبة التي نعيشها الآن جاءت بسبب دعاة الشر 
والفتنة الذين حذر منهم الرسول � صلى الله عليه وسلم � والذين يدعون 
إلى شق عصا المسلمين وإلى تفريق كلمتهم ويدعون إلى سفك الدماء 
وبث الشحناء والبغضاء في صفوف المسلمين، وقد حذر النبي � صلى الله 
عليه وسلم � غيما تحذير من هؤلاء الدعاة وبين لنا أهمية الدعاة الذين 

يدعون إلى الخير.
وأضاف: للأسف في أيامنا هناك من يستغل المنبر استغلالا سيئاً ويوظفه 
وظيفة مخالفة لأمر الله وأمر رسوله � صلى الله عليه وسلم �، فأصبح من 
خلال هذا المنبر ومن خلال هؤلاء الدعاة يدعو إلى سفك دماء المسلمين، 
فما أحوجنا اليوم إلى دعاة مخلصين يجمعونا على كلمة الحق ومن هذه 
الدورات ولله الحمد يتخرج دعاة لا إلى التخريب وإلى شق عصا المسلمين 

وتفريق الأمة بل إلى جمع كلمتها وتوحيد صفها وحقن دمائها.
ونسأل الله عز في علاه أن يوفقنا إلى كل خير وأن يجعلنا مفاتيح خير 

لا مفاتيح شر.

دور عظيم جداً
ويقول الشيخ ناصر عمر محمد مجهصي من محافظة الحديدة في الحقيقة 
هذه الدورة هي في غاية الأهمية وكان يفترض أن تكون منذ أمد بعيد 
والحمد لله قد جاءت في هذا الوقت ونحن بحاجة إليها، فالعلماء أو الخطباء 
أو المشايخ المشاركون أينما كانت مكانتهم ومرتبتهم وعلمهم ومستواهم 
فإنهم يحتاجون إلى مثل هذه الدورات ولايزال طالب العلم والعالم والشيخ 
بحاجة إلى المعرفة والعلم كما يستفاد من اللقاء والإخاء بين الدعاة والخطباء 
والعلماء وتبادل الخبرات والمعارف وكذلك تحقيق الإخوة الإيمانية، ونسأل 
الله أن تتكرر مثل هذه الدورات في كل المحافظات وأن تكون في السنة أكثر 

من مرة حتى يعم نفعها وأثرها وخيرها في هذه الأرض الطيبة.
وأضاف: أن الخطيب له دور عظيم جداً فالخلاف الذي يحصل الآن في الشارع 
هو ناتج عن جهل لشرع الله أحياناً وأيضاً ناتج عن ظلم جهة وبغي أخرى 
وعن تصورات وأخطاء يقعون فيها ونطلب من العلماء والخطباء وأن يبينوا 
هذه الأشياء وأن ينصحوا ويوجهوا وألا ينحازوا وأن يكونوا مستقلين برأيهم 
وأن يكون دافعهم هو رضى الله سبحانه وتعالى لجمع الكلمة ووحدة الصف 
ودعوة المختلفين إلى الحوار والتعقل والاستجابة لله وللرسول والاستقامة 
وترك المخالفات الشرعية وطاعة ولي الأمر والبقاء تحت الشريعة التي أمرنا 
الله تعالى أن نمتثل لها وأن يخرجوا بحل شرعي لكل المشاكل ولكل أسباب 

الخلاف الموجود.

داعية إلى الخير
وأخيراً يتحدث الشيخ فهمي حمود أحمد سعيد من محافظة عدن فيقول: 
هذه الدورة جميلة جداً وأحب أن تتكرر وأن تعمل وزارة الأوقاف وهيئة 
التوعية على عقد مثل هذه الدورات بما يفيد المسلم كيف يكون خطيب 
جامع وكيف يكون رجلًا يدعو الناس إلى الخير ويحثهم على كل معروف 
وينهاهم عن كل منكر وربط المسلم بالعالم وتثقيفه وقد استفدنا من 
هذه الدورة ان العلماء جاؤوا ليبينوا لنا حقائق كثيرة وأهمها كيفية التعامل 
مع ولاة الأمر سواء كانوا طائعين لله او عندهم أخطاء وكيف الرد على 
الخوارج والشبهات وتفنيد الأمور، فلا يكون العالم او الخطيب داعية إلى 
فتنة او شر وانما يكون داعية إلى خير ولان الجماعة رحمة والفرقة عذاب 
والإسلام حرم قتل المسلمين بينهم البين لذا فالذين يدعون الناس إلى 
هذه الفوضى والاعتصامات انما يدعون إلى القتال والنبي صلى الله عليه 
وسلم قال: )لا ترجعوا بعدي كفارا يضرب بعضكم رقاب بعض(، وانا في 
عدن شاهدت المعتصمين كيف أزعجوا النساء والأطفال وأزعجوا أصحاب 
المدارس وهذا كله محرم فعلى الناس ان يتقوا الله وان يتقيدوا بالكتاب 
والسنة سواء كانوا علماء او طلاب علم أو شبابا فعلينا ان نرجع إلى الله وإلى 
كتابه ونمشي إلى بر الأمان ونترك الفوضى والسب والشتم فإنها مدعاة إلى 

القتل بين المسلمين وهذا محرم في الكتاب والسنة.

الخطيب المستوعب لدوره سيعزز روابط الأخوة والوحدة الدينية والوطنية
على الخطباء أن يجمعوا الناس على كلمة الحق وتوحيد الصفوف وحقن الدماء وأن يكونوا مفاتيح خير
الناس يحتاجون من الخطباء التوعية وتوضيح بعض الأمور وتجنيبهم الفتن

تختتم اليوم بجامع الصالح بالعاصمة صنعاء فعاليات الدورة التدريبية الرابعة من المرحلة الأولى لخطباء 
المساجد في الجمهورية التي نظمتها على مدى أسبوع في الفترة 30 / 4 ـ 5 / 5 / 2011م الهيئة الوطنية 

للتوعية بالتعاون مع الهيئة العليا لجامع الصالح تحت شعار )نحو خطيب جامع(.
صحيفة )14 أكتوبر( التقت على هامش الدورة بعدد من الخطباء المشاركين واستمعت إلى آرائهم عن 

أهمية الدورة ودور خطباء المساجد في مواجهة الظروف الراهنة التي تمر بها بلادنا.. فإلى التفاصيل:

لقاءات/ ب�شير الحزمي

المجلس الصحي بوادي حضرموت يناقش القضايا الصحية بالوادي


